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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA DÉCIMA REUNIÃO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO DAS VELHAS 1 
Aos 12 de março de 2001, às 14 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia Hidrográfica do rio das 2 
Velhas, na sede da UT, situada à Avenida Santa Rosa, 1125, Belo Horizonte. Participaram 3 
os seguintes conselheiros: Paulo Maciel Júnior, Valter Vilela Cunha, Eva Irena Kurek, José 4 
Maurício Ramos, Augusto Cesar Soares dos Santos, José Andrade Barros Filho, Maurício 5 
Cravo Teixeira, Carlos Antônio Pereira, Alcione Ribeiro de Mattos, Carolina Maria Porto 6 
Salsa, Genaro Magela Silva, José Agostinho Antunes, Sandra das Graças Miranda, Gilberto 7 
de Souza, Enio Cesar Rodrigues Mendes, Sonia de Araújo Penna, Fídias de Miranda, Raul 8 
Gonçalves de Melo, Valdete da Silva Cordeiro, Érika Regina de Oliveira Carvalho, 9 
Fernando Eduardo Lopes Oliveira, Carlos Alberto Santos Oliveira, Valéria Caldas Barbosa, 10 
Enio Resende de Souza, Carlos Eduardo Orsini, Sérgio Menin Teixeira de Souza, Célia 11 
Maria Brandão Fróes, Antônio Carlos Maia Figueiredo, Ivana Eva Novais de Souza, 12 
Oswaldo Machado dos Santos, Luiza de Marillac Camargos, Benício de Assis Araújo, 13 
Maria Edith Rolla, Tárcio de Souza Tibo, José Carlos Juca Camargos, Selma Fernandes. 14 
Participaram também: João Bosco Senra (Coordenador da UT), José Torres Martins da 15 
Costa Júnior (UT), Euzilane Fátima Amorim (Buenópolis), Walandir Ferreira Filho 16 
(Lassance), Antônio Carneiro (CEHU), Maria Aparecida Santos (Projeto Manuelzão), 17 
Marcelo Garcia Miranda Diniz (IGAM), José Luiz da Silva Gomes (IGAM), Mauro da 18 
Costa Val (Comitê Paraopeba). Assuntos em Pauta: ______________________________ 19 
1)Inauguração da sede da U.T. O Presidente Paulo Maciel convidou os membros do 20 
Comitê para conhecerem as instalações da UT. A inauguração oficial será depois da efetiva 21 
montagem física da UT. 22 
2)Exame da ata da reunião anterior (18.12.2000). Aprovada por unanimidade.________ 23 
3)Apresentação dos estudos de implantação da Agência de Bacia desenvolvidos pelo 24 
PROSAM e do plano de trabalho proposto. O engenheiro João Bosco Senra, 25 
Coordenador da UT, fez uma explanação sobre os estudos existentes. O trabalho constou 26 
das seguintes seções: Bases fundamentais do modelo de gestão; Base conceitual; Base 27 
institucional do modelo básico de gestão; Esquema funcional da Agência; Livro Branco da 28 
bacia (diagnóstico). Preparação dos instrumentos de gestão: Sistema de informações 29 
gerenciais; Modelo hidrológico; Modelo de qualidade de água; Modelo de simulação 30 
econômico-financeiro. Preparação dos instrumentos de planejamento: Plano Diretor de 31 
Recursos Hídricos. Desenho institucional da Agência: Instrumentos fundacionais; 32 
Convênios institucionais; Desenho organizacional; Estudo de viabilidade da Agência. 33 
Estudos prioritários: Monitoramento hidroambiental para calibração do modelo de 34 
qualidade de água; Levantamento e identificação das características geométricas do canal 35 
do rio das Velhas; Levantamento complementar de usos e fontes poluidoras; 36 
Levantamentos e avaliação de indicadores macro-econômicos; Levantamento de 37 
indicadores político-sociais. Estudos para o estabelecimento de critérios e valores de 38 
cobrança pelo uso da água e consolidação do sistema de informações. 39 
Os membros do Comitê receberam um “Parecer Técnico” elaborado pela UT e um CD 40 
contendo todos os estudos. O Comitê concordou com a proposta da UT de que os estudos 41 
elaborados pelo PROSAM serão usados como base para discussões específicas mais 42 
detalhadas. O Plano de Trabalho proposto e aceito pelo Comitê é o seguinte:  43 
• 21.05.01 – Apresentação e início da discussão sobre a proposta de criação da Agência 44 

de bacia. 45 
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• 06.08.01 – Apresentação e início de discussão sobre o instrumento da cobrança pelo uso 46 
da água. 47 

• 12.11.01 – Apresentação e discussão sobre o Plano Diretor da Bacia do rio das Velhas. 48 
4) Apresentação sobre a situação das outorgas na bacia do rio das Velhas. Critérios 49 
utilizados para análise dos pedidos de outorgas. O IGAM, através da gerente da Divisão 50 
de Cadastramento e Outorgas, Célia Maria Brandão Fróes e o técnico Marcelo Garcia 51 
Miranda Diniz, fez uma ampla e detalhada exposição sobre o assunto, quando foram 52 
esclarecidas diversas dúvidas dos conselheiros. Foram aprovadas pelo IGAM, 110 outorgas 53 
para águas superficiais e 112 para águas subterrâneas na bacia do rio das Velhas. ________ 54 
5)Assuntos Gerais. Foram apresentados os novos membros do Comitê representando o 55 
poder público municipal, tendo em vista a posse dos novos prefeitos. Somente a Prefeitura 56 
de Santana de Pirapama não indicou o representante. O Presidente Paulo Maciel solicitou 57 
ao IGAM que enviasse ao Comitê, para sua análise, um pedido de outorga na bacia. O 58 
Conselheiro Apollo Lisboa sugeriu que se realizasse seminário sobre a legislação de 59 
recursos hídricos, concepção de planos diretores, comitês de bacias hidrográficas, agência 60 
de bacias, cobrança pelo uso da água e outorgas, visando propiciar aos membros do comitê 61 
uma melhor capacitação para as discussões dos diversos temas. Foi aprovado pelos 62 
membros o seguinte: 1) Um seminário, no dia 04 de maio, com a finalidade de apresentação 63 
geral dos diversos temas e discussão dos mesmos. O escopo será definido pela direção do 64 
Comitê, UT e membros integrantes de orientação à UT.; 2) três seminários, em datas a 65 
serem definidas, para apresentação e discussão de temas específicos (Agência de bacias, 66 
outorgas, cobrança, Plano Diretor, etc). O Presidente Paulo Maciel informou que será 67 
realizado no dia 20 de março, em Araguari, um encontro dos Comitês de Bacias de Minas 68 
Gerais. Foram indicados para representar o CB Velhas os conselheiros Antônio Carlos 69 
Maia Figueiredo e José Agostinho Antunes. Todas as despesas serão cobertas pelo Instituto 70 
Terra Brasilis de Desenvolvimento Social Ambiental, contratado pelo IGAM. ___________ 71 
A logomarca proposta pelo PROSAM para o Comitê foi aprovada. O Presidente Paulo 72 
Maciel informou que a COPASA colocou a disposição da UT os funcionários previstos, 73 
móveis e um carro. A SEPLAN está viabilizando a entrega dos computadores, não tendo, 74 
entretanto, definida a data. Foi entregue aos Conselheiros uma relação com a necessidade 75 
da UT para o pleno desempenho de suas atividades, contendo: pessoal, equipamentos,  76 
móveis, recursos financeiros. O Comitê espera que cada entidade faça uma análise e 77 
informe com o que poderá contribuir para o bom desempenho da UT. _________________ 78 
6)Encerramento. Não havendo outros assuntos a serem tratados, o Presidente declarou 79 
encerrada a reunião, da qual foi lavrada a presente ata. _____________________________ 80 
 81 
 82 


